

## Beschluss des Landrats vom 07.03.2024

Nr. 444

### 13. **Abrechnung der grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2021** 2023/700; Protokoll: ps

Kommissionspräsident **Florian Spiegel** (SVP) führt aus, gemäss der bikantonalen Vereinbarung übernehmen Basel-Landschaft und Basel-Stadt je den Fehlbetrag, den ihre Transportunternehmen auf dem Gebiet des Nachbarkantons erwirtschaften. Die unterschiedlich hohe Fahrleistung wird dabei zwischen den Kantonen ausgeglichen. Der Regierungsrat unterbreitet dem Landrat den Abrechnungsbetrag von rund CHF 12,3 Mio. für die grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2021.

Eintreten war in der Finanzkommission unbestritten.

Diese Abrechnung ist die letzte ihrer Art. Seit 2022 ist die Abgeltungsrechnung Bestandteil der Vorlage zum Generellen Leistungsauftrag im Bereich des öffentlichen Verkehrs. Wie die Direktion die Kommission zudem informierte, sind die Arbeiten zur Ablösung des Staatsvertrags mit der zugehörigen Abgeltungsrechnung auf gutem Weg, so dass diese den Parlamenten in absehbarer Zeit vorgelegt werden und diese darüber entscheiden können. Aus Sicht der Kommission ist eine Ablösung des Staatsvertrags sinnvoll. Dies nicht zuletzt, damit die Abrechnung künftig nicht mehr so kompliziert ist und erst so spät vorgelegt wird. Den Missstand der langen Dauer bis zur Abrechnung monierte die Kommission bereits mehrfach. Sie erwartet, dass die neu im Generellen Leistungsauftrag integrierte Abrechnung bis zur Umsetzung der neuen Regelung jeweils innert einem Jahr nach Abschluss der vierjährigen Periode vorgelegt wird.

Weiter wurden in der Kommission die Differenz zwischen der Abrechnung und dem Aufgaben- und Finanzplan sowie die Entwicklung der Passagierzahlen thematisiert. Die Details können dem Kommissionsbericht entnommen werden.

Die Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen Genehmigung der Abrechnung der grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2021.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Beschlussfassung*

://: Mit 82:0 Stimmen wird die Abrechnung der grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2021 genehmigt.

---